

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL: UN PASO ADELANTE EN EDUCACIÓN

Para abordar los cambios que está experimentando el mundo y construir el nuevo modelo económico del futuro, España necesita un sistema educativo de calidad, adaptado a la realidad y a las necesidades de las personas y las empresas.

En un país con uno de los niveles de desempleo más altos de Europa – agravado especialmente en el caso de los jóvenes-, se da la paradoja de que las empresas se enfrentan a menudo a serias dificultades para encontrar personal que se adapte a los requerimientos de los nuevos empleos.

Existe un evidente desfase entre nuestro sistema de formación y el mercado de trabajo. Y esta realidad se ha convertido en uno de los principales obstáculos para el crecimiento empresarial.

La educación y la formación son el principal talón de Aquiles de nuestro país. Sin una formación de calidad y que facilite el acceso al mundo laboral, no se puede hablar de una verdadera igualdad de oportunidades para nuestros jóvenes.

Las empresas familiares consideramos que es imprescindible actuar ya. Hay que reformar el modelo educativo y de formación para hacerlo más flexible y orientarlo a la realidad, a las nuevas tecnologías y al futuro.

La empresa familiar está basada en el largo plazo, y en ese horizonte, la educación y el aprendizaje son fundamentales. Estamos empeñados en abrir un debate constructivo, que contribuya a ese cambio que adapte nuestro sistema educativo a la realidad. Esa puede ser una parte fundamental del legado que dejemos a las nuevas generaciones.

Ha de ser un debate sin planteamientos ideológicos y en el que se impliquen activamente las empresas, los agentes sociales, el Gobierno y las Administraciones, los partidos políticos, los expertos y la sociedad en su conjunto. Tenemos el convencimiento de que es factible alcanzar el consenso.

Por eso, las empresas familiares que forman parte del IEF y sus Asociaciones Territoriales vinculadas nos comprometemos a promover dicho debate y a colaborar de forma activa en una reforma que haga del sistema educativo y de formación una parte fundamental de un nuevo modelo económico adaptado a los cambios productivos generados por la revolución tecnológica.

Firman esta declaración institucional:

- Francisco Riberas, presidente del Instituto de la Empresa Familiar.
- José Luis Martínez Lázaro, presidente de la Asociación Andaluza de la Empresa.
- Jorge Suárez Díaz, presidente de la Asociación Asturiana de la Empresa Familiar.
- Esther Vidal, presidenta de la Asociación Balear de la Empresa Familiar.
- Paloma Fernández, presidenta de la Asociación Cántabra de la Empresa Familiar.
- **Amadeu Jori**, presidente de la Asociación Catalana de la Empresa Familiar.
- **José Piñeiro Cortés**, presidente de la Asociación Extremeña de la Empresa Familiar.
- Francisco Gómez Andreu, presidente de la Asociación de la Empresa Familiar de Alicante.
- **Alfonso Sesé**, presidente de la Asociación de la Empresa Familiar de Aragón.
- Alicia Martinón, presidenta de la Asociación de la Empresa Familiar de Canarias.
- **Juan Ignacio de Mesa Ruiz**, presidente de la Asociación de la Empresa Familiar de Castilla-La Mancha.
- César Pontvianne, presidente de Empresa Familiar de Castilla y León.
- **Víctor Nogueira**, presidente de la Asociación Gallega de la Empresa Familiar.

- **José María Tortosa**, presidente de la Asociación Murciana de la Empresa Familiar.
- Alberto Zoilo Álvarez, presidente de la Asociación de la Empresa Familiar de Madrid.
- **Daniel Marín Bueno**, presidente de la Asociación Riojana de la Empresa Familiar.
- Vicente Boluda Fos, presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios.
- **Francisco Esparza**, presidente de la Asociación para el Desarrollo de la Empresa Familiar Navarra.
- Andrés Sendagorta, presidente de la Asociación de la Empresa Familiar de Euskadi.